

## Nos églises...

# Saint-Vincent de Courbiac



Le **saint patron** de l'église de Courbiac est Saint Vincent de Saragosse, diacre, martyr, mort à Valence le 22 janvier 304. Il est également le saint patron des vigneronns et des taverniers.

La **fête patronale** est célébrée le 22 janvier, anniversaire de la mort du saint. Une autre fête

locale avait lieu le dimanche qui suit le 4 août.

Le dernier **curé résident** est Jean ROSPINE-LABORDE, à Courbiac de 1908 à 1935.

**Architecture** : L'église a conservé son chœur roman de la fin du 12<sup>e</sup> ou du début du 13<sup>e</sup> siècle. Les murs de la nef datent, peut-être, comme le portail sud, du début du 13<sup>e</sup> siècle.

L'évêque Mascaron visite l'église en 1682 et la décrit comme ni voûtée, ni lambrissée, à l'exception du chœur ; la voûte de la nef date donc de la fin du 17<sup>e</sup> siècle ou, plus vraisemblablement, du 18<sup>e</sup> siècle comme le portail occidental.

Le porche précédant l'entrée, à l'Ouest, semble dater d'une campagne de travaux de 1855. Des chapelles latérales, dans le style roman, ont été ajoutées, en absidioles, au milieu du 19<sup>e</sup> siècle ; elles ont donné au sanctuaire son actuel plan trilobé.

La nef unique, voûtée en berceau plein cintre, est séparée d'une travée voûtée transversalement en plein cintre, par un arc doubleau qui supporte le clocher mur. L'accès au chœur se fait par un étroit arc triomphal à imposte. Le chœur est voûté en cul-de-four, de même que les chapelles latérales.

**Histoire** : Des traces de litre funéraire restent visibles dans la nef et le chœur ; il s'agit probablement de la litre funéraire de la famille de Vézins qui était propriétaire du château de Rodié, tout proche.